



Communiqué de presse

Paris, le 07 février 2025





OUVERTURE DE L'APPEL À CANDIDATURES POUR LES RÉSIDENCES EN 2026 À LA VILLA KUJOYAMA

En 2026, la Villa Kujoyama accueillera une quinzaine de lauréats et lauréates pour des résidences de recherche, d'une durée comprise entre 4 et 6 mois. L'appel à candidatures est ouvert jusqu'au 5 mars 2025. Il pourra être clôturé avant, dès la réception de 250 candidatures.

La Villa Kujoyama s'adresse à des artistes, créateurs et créatrices confirmés, ainsi qu'à des scientifiques, en duo ou binôme avec des artistes qui portent un projet de recherche original et singulier, nécessitant un séjour d'immersion au Japon.

Chaque année, près de 15 artistes, créateurs et créatrices sont accueillis pour des résidences de 4 à 6 mois, dans un cadre privilégié, avec les ressources mises à leur disposition pour mener à bien des recherches. Ces résidences permettent aux lauréats et lauréates de développer leurs projets d'être accompagnés par une équipe dédiée lors de leur séjour au Japon.

Toutes les modalités de l'appel à candidatures sont à retrouver sur les sites internet de <u>l'Institut français</u> et de la <u>Villa Kujoyama</u>.

Une résidence d'artistes prestigieuse

Construite en 1992 par l'architecte Kunio Kato sur la montagne d'Higashiyama à Kyoto, la Villa Kujoyama est la première résidence artistique française de recherche pluridisciplinaire implantée en Asie. Elle a pour vocation de renforcer le dialogue interculturel entre la France et le Japon. Plus de 450 artistes y ont séjourné depuis sa création et ont participé à sa reconnaissance en tant que lieu prescripteur de coopération interculturelle et de création franco-japonaise (plus d'informations sur https://www.villakujoyama.jp/).

La Villa Kujoyama est un établissement artistique du réseau de coopération culturelle du ministère de l'Europe et des Affaires étrangères. Relevant de l'Institut français du Japon, elle agit en coordination avec l'Institut français et bénéficie du soutien de la Fondation Bettencourt Schueller qui en est le mécène principal.

Site internet : https://www.villakujoyama.jp/ | Facebook: @VillaKujoyama | Instagram : @villa_kujoyama | X: @villakujoyama LinkedIn: @villakujoyama



Un partenariat entre acteurs engagés

L'Institut français du Japon est un établissement du réseau culturel français, sous la tutelle de l'Ambassade de France, qui œuvre au partage de la langue et de la culture française au Japon.

L'Institut français est l'établissement public chargé de mettre en œuvre la politique culturelle extérieure de la France, sous l'égide du ministère de l'Europe et des Affaires étrangères et du ministère de la Culture.

Familiale, reconnue d'utilité publique depuis 1987, la Fondation Bettencourt Schueller entend donner des ailes aux talents pour contribuer à la réussite et au rayonnement de la France.







Contacts presse

Jean-Philippe Rousse

Directeur de la communication et du mécénat Jeanphilippe.rousse@institutfrancais.com

Néguine Mohsseni

Attachée de presse neguine.mohsseni@institutfrancais.com